
Jahresbericht 2013 der Relaisbetreibergruppe  DB0THA 
 
 
Hallo Schneekopffreunde,   
 
in 2013 war bei mir aus familiären Gründen sehr wenig Zeit für unser Hobby, so dass nur die 
wichtigsten Dinge bei DB0THA erledigt werden konnten. Neben der geforderten Revision der 
Antennen, Kabel und der elektrischen Anlage und dem damit verbundenen Schreibkram 
konnten wir aber doch noch unser Problem mit der Stromversorgung lösen. Nach längeren 
Tests mit den neuen Batterien haben wir die Sendeleistung auf  2m wieder auf den alten Stand 
gebracht, was natürlich nicht nur Vorteile bringt. Die Duplexer müssen nun häufiger gewartet 
werden und der Empfänger wird etwas mehr zugestopft. Wer das Relais gerade so hört 
braucht dann eventuell  auch 20 W um drüber zu kommen. Den größten Nutzen haben sicher 
die Mobilstationen, für die ja ursprünglich mal die Relais erfunden wurden. 
 
Über das 70cm-Multimode-Relais sind mir keine Klagen zu Ohren gekommen,  aber ich war 
dort auch kaum qrv. 
 
Unser Digi hat leider nun auch nach  25 Jahren  sein Leben ausgehaucht. Weil DB0ILM einen 
Ausfall hatte und man es nicht wieder reparieren will haben wir auch abgeschaltet, denn  eine 
PR-Insel macht keinen Sinn. Für HAM-NET  haben wir leider keine freie Antennenkapazität 
mehr. 
 
Bei ATV gibt es leider oder zum Glück nichts Neues. Die Umstellung von DB0HEX auf 
DVB-S2 ist wohl auf den Sommer verschoben. Etwas gibt es doch. Lothar, DL8ULO, hat uns 
mit einer großen Sachspende in Form eines kommerziellen Videosignalgenerators von 
Rohde&Schwarz bedacht. Durch eine Vielzahl von Testsignalen können wir nun nicht nur 
unsere Eigenbautechnik eichen sondern auch endlich die Videosignale auf unseren 
Linkstrecken normgerecht einstellen. 
 
 
Wir möchten uns bei allen Spendern und Unterstützern herzlich bedanken, natürlich auch bei 
denen, die noch nicht Mitglied unseres Fördervereines sind. 
 
 
73 von DL4AWK im Namen der Relaismannschaft 
 


